

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4523.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

JUEVES 24 DE AGOSTO DE 1865.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Seccion editorial.

CUADROS DISOLVENTES.

(Conclusion.)

Aquí unos con lanza en ristre acosan á otros: allí se menudean las cuchilladas, y del acero de los sables saltan á millares las chispas al chocar unos con otros: ya es un pelotón que carga á la bayoneta y arrolla cuanto se pone á su paso: ya las bocas de fuego que vomitan la metralla diezmando los combatientes: en tanto el humo oscurece el sol, confunde á entrambos ejércitos, y la muerte se cierne sobre el campo de batalla asolando cuanto toca con sus largas alas.

El capitán se agita en medio de la horrible carnicería, y se le vé acudir el primero donde quiera que el peligro crece, donde quiera que el combate es mas sangriento, mas íntimo.

Su espada todo lo decide; su espada es como una espada de fuego que pulveriza cuanto toca: á su vista huyen espantados, y sigue, y sigue matando.

Es que un vértigo le domina.
Es que sueña con la gloria.
Es que quiere cubrirse de laureles porque desea un nombre para poder ofrecérselo á una rica heredera.

Y goza con esto, y semejante á un tigre hambriento se ceba en la sangre, porque este es el placer de los treinta años!...

Gira la rueda, y el campo se transforma en un salon, y el capitán que ha sido coronel y despues general, está sentado en su despacho, y entran hombres unos tras otros á visitarle.

A todos los recibe con agrado, les tiende la mano, les ofrece el mejor asiento, y todos salen encantados del trato de aquel hombre cuya espada vencedora se ha cubierto de gloria.

Pero observad un momento!
El militar se ha hecho diplomático; la mano que ha blandido la espada, maneja los papeles; la voz acostumbrada á mandar en voz alta, y casi con altivez, hoy se ha vuelto meliflua y casi imperceptible.

El capitán de ayer tiene hoy cuarenta años!
Sabe estudiar á cada uno su lado vulnerable.

A este le ofrece honores, á aquel distinciones, á uno intereses, á otro puestos elevados.

Por qué? porque ambiciona una cartera!

Hé aquí el placer á los cuarenta años!...

Nuevo giro y nuevo cuadro.

Aunque vemos el mismo salon, su dueño tiene diez años mas.

Su despacho se ha transformado.

No es, por decirlo así, el salon de

recepccion de los hombres de partido; es el despacho del hombre de negocios.

No veréis en él nada superfluo, nada de eselujo que solo halaga á la vista, y que no sirve de otra cosa: todo cuanto en él se halla, por mas elegante, por mas fastuoso que sea, todo es útil, todo es necesario.

El afán de brillar ha cedido al interés positivo.

El ministro ha hecho lugar al banquero.

Los proyectos de gobierno han desaparecido del escritorio para hacer sitio á los libros de caja y á las especulaciones mercantiles.

Y el hombre que ayer estudiaba el modo de cicatrizar las llagas de la patria, hoy estudia el modo de que los intereses que espéndete produzcan mas.

Este es el placer de los cincuenta años!...

Y sigue cambiando el cuadro, y presentando distintas fases.

Y el hombre ha llegado á sesenta años!

Y está solo encerrado en un pequeño retrete, donde por todo adorno se ven una mesa, una silla y una enorme y sólida caja de hierro.

Son las altas horas de la noche, y á la luz de un quinqué, y sentado junto á la mesa, se sonríe con delicia mirando la caja de hierro.

Se abre ésta, y lo primero que saca es una gran cartera, que de su seno deja caer enormes sumas en infinitos billetes de banco.

Y fijos sus ojos con avidez en los papeles, va colocando en distintas separaciones los de cada color, y cuenta y calcula en su imaginacion.

Una vez terminado su cálculo, sale el oro á ocupar su lugar.

Nueva sonrisa, nuevo cálculo.

Tras él viene la plata, y se vé la mesa cubierta por una espesa capa de plata y oro acuñados de cuatro dedos de espesor.

Y brillan sus ojos como carbunclos contemplando tanta riqueza.

Y será esto extraño?

No: este es el placer de los sesenta años!...

Deberemos seguir?

No.

Cada edad tiene sus placeres, ha dicho un filósofo, y nosotros corrobóramos su aserto.

Y ahora bien, resumiendo.

Los amores, los duelos, la gloria, los honores, el dinero, le han proporcionado la felicidad?

No.

Le han dado solo algun momento de placer, que no ha compensado el dolor que esos mismos deseos han producido.

El fáusto, el amor, el dinero, le han alargado la vida?

No! y la felicidad á todo obedecido.
Lejos de eso, se la han acortado, y cuando llegó la muerte, espira desesperado, porque no ha logrado la felicidad.

Telesforo Corada.

Seccion oficial.

La Gaceta del 21 no publica disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Telegrafía particular de El Porvenir. Madrid 22 á la 1 y 35 minutos de la tarde.

La Gaceta contiene la cesion canónica del obispo de Córdoba de los bienes del clero.

Ha habido una manifestacion carlista en Uldecona sin importancia, restableciéndose instantáneamente la tranquilidad, y encausados los alborotadores.

Hay sale O'Donnell para Zarauz.

Ha muerto Ruiz Pons.

Nada oficial de la entrevista, no dándose su realizacion.

Ha mejorado notablemente la salud en Marsella.

Austria y Prusia se dividirán la administracion del ducado de Holstein.

En la noche del sábado 19 fué asesinada en el pueblo de Valera de abajo, provincia de Cuenca, segun telegrama particular de esta ciudad, el doctor en medicina y cirujia y propietario D. Julian del Olmo y Alonso, dejando á su viuda é hijos como á su anciana madre en la mas inconsolable amargura. Hace pocos meses fué tambien asesinado y robado en su misma casa otro vecino acomodado del mismo pueblo, anciano de mas de setenta años, cuyos agresores no han sido aun castigados, y tenemos entendido que hace tiempo se vienen cometiendo otros repugnantes sucesos en aquella localidad.

Semejante estado de inseguridad y de barbarie merece llamar seriamente la atencion de las autoridades; y no dudamos que adoptarán enérgicas disposiciones, si no las han tomado ya, como creemos, para reprimir tan enormes atentados, indignos de todo país medianamente regido, y se dispensará á los ciudadanos la seguridad que protegen las leyes. Nos ocuparemos de este asunto dando cuenta de los datos que se nos comunicuen.

La enfermedad del naranjo, que tantos destrozos causó en los huertos de la Plana y otros de la provincia de Valencia, se ha presentado tambien en las Balears.

El viaje desde Aguas Buenas á Panticosa del ministro de Ultramar y su señora ha influido de un modo desfavorable en la salud de esta. Con tal motivo, se retrasará algunos dias el regreso del señor Cánovas. El 16 llegó á Panticosa, cuyos baños no tomará su apreciable señora por consejo de un ilustre facultativo; pero permanecerá allí siete u ocho dias, pasando despues á Zaragoza: En este último punto quedará una temporada la esposa del Sr. Cánovas, en compañía de su padre el baron del Solar, é inmediatamente saldrá para Madrid, si no ocurre otra novedad, el citado señor ministro.

El célebre Dombon se halla en Madrid, dicen que con su máquina de volar, y que el mejor dia lo verán arrancar desde los Campos Eliseos.

En la goleta Ligera, procedente de Tánger, que ha llegado al puerto de Cádiz hace cuatro dias, vienen varios cajones con 342,000 rs. en monedas de plata marroquí, 53,637 en oro francés, 152,000 en plata de 5 francos y 314,350 en varias clases de oro y plata española, cuyas sumas son de los productos obtenidos en la recaudacion de aquella aduana.

La duquesa de Alba, segun las últimas noticias, seguia muy grave. La enfermedad ha sido un ataque apoplético y la edad avanzada de la enferma presta un mayor gravedad á su estado.

La France dice que nuestro representante en Paris el señor marqués de Lema debe presentar sus credenciales al emperador antes de que este venga á Biarritz.

El señor marqués del Duero ha llegado el 19 á Mugaia, donde se detendrá dos ó tres dias, saliendo despues para Bayona y Biarritz, pasando antes á Zarauz con objeto de ofrecer sus respetos á las reales personas.

Ha llegado á San Sebastian, hospedándose en la casa del general Armero, en la plaza Vieja, la infanta doña Isabel, que marcha en compañía de sus augustos hermanos el rey y el infante don Enrique.

Zarauz, 20.—El presidente del Consejo, señor duque de Tetuan, es aguardado el 23 en Zarauz.

Ayer salió para Bayona, no sé si por su voluntad ó en comision, el gentil-hombre señor Quiroga.

Nada se sabe de positivo sobre la duracion de la estancia de S. M. la reina en esta, ni sobre el dia que hará su resuelta visita á las capitales de las provincias Vascongadas.

De Bayona escriben que las autoridades superiores francesas han recibido como oficial de que los emperadores no llegan allí hasta el 2 de setiembre; y en

su consecuencia, se cree aquí que la corte no emprenderá su viaje de vuelta á Madrid hasta el 4 ó 6 de setiembre.

Dícese hoy en Zarauz, contra noticias anteriores, que si los emperadores visitan á nuestros reyes, estos les pagarán la visita en Biarritz indudablemente.

El ministro de Estado, señor Bermúdez de Castro, marchó ayer á Biarritz á reunirse con su familia.

Hablando de las últimas noticias de la Habana, dice El Contemporáneo:

«Parece que hace poco se celebró una reunion de hacendados y capitalistas cubanos y peninsulares, la cual tuvo por objeto principal discutir un proyecto de emancipacion de esclavos, presentado por el coronel don Francisco Montaos. El proyecto toma base en la coartacion y rescate del esclavo por medio de su trabajo. Se adoptará ó no; pero es indudable lo provechoso de que los hacendados espontáneamente se vayan ocupando de asunto tan vital para ellos. Ya en el ánimo de casi todos está la conviccion de que es preciso pensar seriamente en preparar, aunque con prudencia, la emancipacion, y solo en los términos. Muchos adoptan y en los términos conservador del coronel Montaos; otros lo juzgan impracticable.

El opulento hacendado don Gonzalo Sorria está por la emancipacion inmediata, convirtiendo los esclavos en colonos, y pagándoles 4 pesos mensuales durante diez años, al cabo de los cuales podrian reengancharse con el mismo patrono ó cambiar de patrono. Dicese que con él suscribirian este proyecto para que se convirtiese en ley, muchos hacendados que representan cien mil negros esclavos en sus fincas. Existe además algun otro proyecto que tiende al mismo fin, y que además se habrá celebrado otra reunion en la magnífica morada del señor don José Silverio Jorin, rico é ilustrado cubano, magistrado y hacendado que tiene gran significacion, no solo por su brillante fortuna, sino por la de toda su familia, que es muy rica, y cuyos intereses dirige.»

Hoy trae El Comercio de Alicante, los siguientes pormenores:

«Apenas se tuvo conocimiento en Novelda del vuelco de la diligencia de Murcia, se constituyeron en el sitio de la catástrofe el juez de primera instancia y alcalde de aquella villa, acompañados del médico don Francisco Lleó y Ros y del vicario don José Belda, los cuales, con un celo digno de todo elogio, prestaron á los heridos los auxilios espirituales y corporales que tanto necesitaron en aquellos aciagos instantes. La sumaria comenzó á instruirse con grande actividad, habiéndose resuelto por el juzgado la prision del administrador de la empresa y las del mayoral y zagal que dirigian el carruaje. La causa de ese lamentable acontecimiento se atribuye por todos á

La insuficiencia del tiro, puesto que necesitado el coche seis ó siete caballos, solo llevaba tres; además se hace notar la circunstancia de que, contra lo prevenido en el reglamento de carruajes públicos, iban en la vaca seis ó siete pasajeros y tres en la delantera. Debemos añadir por último que el jefe de la estación de Novelda facilitó árnica y vendas para la curacion de los heridos, prestando así un servicio de verdadera importancia en favor de aquellos desgraciados.»

Nos dicen de San Sebastian con fecha del 20, que la reina Cristina hace ya sus preparativos de viaje, que se cree emprenderá el 22 y que fijamente tendrá efecto antes de que lleguen á Zarauz los emperadores de Francia.

Dice La Correspondencia del 21:

«Hoy repetimos de nuevo que ningún aviso oficial se ha recibido en Madrid ni en Zarauz de que el emperador de los franceses trate de visitar á nuestra reina; pero segun nos dicen de la residencia real allí se tiene por cosa segurísima que desde el 24 no habrá día en que no deba esperarse que el emperador se presente de improviso en Guetaria con el objeto de pasar á Zarauz para dar el pésame á nuestra soberana. No falta quien ponga todavía en duda la visita, teniendo en cuenta que el jefe de la comandancia general de los Bajos-Pirineos estuvo á principios de esta semana en San Sebastian, y si no pasó á Zarauz á saludar y felicitar á S. M. fué porque se le previno que la reina no podría recibirle mientras no pasasen nueve días de la muerte del infante don Francisco, y dicese que si Napoleón en persona pensara en venir no hubiera enviado un representante. Pero este argumento se considera de poco valor en vista de que no se trata de una visita oficial, sino de un paso de atención, encaminado á dar á nuestra reina un testimonio de consideracion y afecto. En Zarauz dicese que si Napoleón viene, como lo hará de incógnito, sin aparato y por pocas horas, la reina le devolverá luego la visita en Biarritz en la misma forma; es decir, sin comitiva y por breve tiempo. Nuestro corresponsal en este punto parece poco seguro.

Un periódico de Sevilla dice que con el fin de evitar la aglomeracion de penados en el presidio de San Agustín, se ha dispuesto que inmediatamente se destine una gran parte de los que venian cumpliendo su condena en el espresado edificio, á los presidios de Cádiz y Ceuta. Con el fin de poder evacuar esta resolucio n se espera de un momento á otro en aquellas aguas una goleta que irá del departamento de San Fernando para conducirlos por el rio á dichos puntos.

Segun hemos oido asegurar, dice un periódico de Barcelona, en el pueblo de Ordal se ha desarrollado la viruela negra, atacando á una gran parte de la poblacion, y causando algunas victimas. Esto ha motivado el que cambiasen de sitio las personas que se habian refugiado en las poblaciones vecinas á Ordal.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 21.—Las noticias de Méjico alcanzan al 25 de julio. En el departamento de San Luis de Potosí los france-

ses han derrotado varias partidas juaristas, poniéndolas en completa dispersion y causándoles no pocas bajas.

La legion belga ha batido en territorio de Michoacan á 3,500 juaristas que ocupaban á Tacambun, bajo las órdenes del general Arteaga, habiendo resultado fuera de combate 300 individuos del bando juarista y 165 prisioneros.

Despues de un encarnizado combate que duró por espacio de tres horas, el general austriaco Mr. Thun, arrojó á los enemigos de las cumbres de Apulco y se apoderó de ellas.

Saltzburgo, 20.—Se ha verificado la entrevista del rey de Prusia con el emperador de Austria, la cual conduce á buen término el arreglo para la organizacion provisional de los Ducados.

Paris, 21.—Ha llegado el duque de Grammont embajador cerca del emperador de Austria.

Una correspondencia de New-York dice que se va formando la opinion de reemplazar la influencia francesa en Méjico, reintegrando á Francia los gastos de la expedicion.

Desde hace tres semanas son numerosos los incendios que ocurren en Polonia. El gobierno ruso cree que estos crímenes se cometen por órden del comité revolucionario. Todas las clases de la sociedad manifiestan su pesar porque de este modo se dá lugar á nuevos rigores y precauciones.

Lacausa del duque de Augustemburgo empeora de dia en dia, y hay muy pocas esperanzas de que llegue á reinar en los ducados dano-alemanes.

En el nuevo tratado telegráfico internacional, producto de las conferencias celebradas en marzo último en Paris, y que deberá regir en el próximo año, se introduce una nueva y radical modificacion respecto de los anteriores, que consiste en el curso de los despachos á seguir, *faisre suivre*. Tiene esto por objeto que el despacho, no encontrándose su destinatario por haber salido por otro punto, se trasmite por telégrafo á la poblacion en que deba encontrarse dicho destinatario, siempre que se sepa ó lo haya dejado indicado; y si de esta hubiera salido tambien, continuará el telégrama hasta donde se encuentre la persona á quien va dirigido.

Se confirma la venida á Europa del general confederado Beauregard. No sabemos si tambien se confirmará la noticia de que ofrecerá sus servicios al emperador Napoleon.

El emperador Napoleon, con motivo del dia de su santo, ha indultado 450 condenados militares.

Dicen de Inglaterra que las tentativas hechas para tender un cable eléctrico entre Europa y América, á pesar de haber fracasado, han convencido á todo el mundo de que la operacion es perfectamente practicable.

La reina Victoria ha sido recibida en Rosenan por el príncipe Alfredo y el duque de Sajonia Coburgo Gotha. Permanecerá en dicha residencia hasta principios de setiembre. El dia 26 se verificará la inauguracion de la estatua elevada á la memoria del príncipe Alberto.

Con motivo de la festividad naval inter-

nacional que ha habido en Cherburgo, escriben de aquella poblacion lo siguiente:

«Considerando el cuadro que presenta la escuadra inglesa, choca desde luego lo extraño de alguno de su tipos. El «Royal Sovereign» por ejemplo, es una curiosidad de las mas raras. Imagínese un navio de tres puentes, raso á manera de ponton, acorazado de extremo á extremo y coronado de fortalezas circulares. Parece á un inmenso «Leviathan» la carencia de mástiles le da un aspecto siniestro y casi desagradable á la vista. En su bordo se ha sacriticado todo á la potencia, y la apariencia diabólica de este tipo de navio de combate es muy á propósito para dar una idea exacta de la fuerza irresistible que representa.»

El gobierno romano se ha negado á restituir al de Italia los presos políticos pertenecientes á las antiguas provincias de los Estados pontificios, que hoy forman parte de la monarquía de Victor Manuel. Diez son estos presos, y entre ellos se encuentra el abogado Petroni. La razon que ha dado el gobierno romano para esta negativa, es que no quiere sufrir ninguna presion extranjera.

Acababa de hacerse en Cherburgo un experimento que puede llegar á tener inmensa importancia. Un buque de breves dimensiones ha navegado maniobrando con gran facilidad y movido únicamente por la electricidad. Si esta experiencia tiene el mismo feliz éxito en los buques de gran tamaño, se hará una revolucion en el arte naval.

Créese que el gobierno ruso durante el próximo invierno reformará la organizacion política de Polonia, dividiéndola en once gobiernos y ochenta círculos, dependientes del gobierno central, que residirá en Varsovia.

El gobierno ruso, segun dice un periódico de Lemberg, ha decidido confiscar todos los bienes del clero católico en Polonia. Los curas y los vicarios recibirán en adelante un sueldo fijo.

Al ministro de Justicia italiano, señor Vacca, que, segun saben nuestros lectores, ha presentado su dimision, le reemplaza el Sr. Pablo Corteses, diputado y secretario general del ministerio de Hacienda.

Los autónomos forman un partido poderoso en Sicilia, y el autonomismo en aquella isla significa la independencia de la isla. Estos partidarios se han puesto de acuerdo para negarse á pagar el impuesto. El general Médici ha marchado con tropas para apoyar las reclamaciones de los recaudadores. Con ayuda de este medio ha conseguido hacer ingresar en las cajas del Estado 534,000 frs. en el espacio de tres meses. Pero hoy existe un impuesto de muy difícil cobro, el de la riqueza mueble. Es preciso que los comisarios penetren en el santuario de la familia y valden las camas, las sillas, la vajilla, etc.

Los periódicos ingleses muestran confianza de que se pueda recoger el cable trasatlántico roto, reanudarle y continuar tendiéndolo hasta América.

Entre las personas condecoradas en Francia con motivo de los dias del emperador, se encuentra el conde de Lagrange, propietario del caballo *Gladiator*, que

an ruilosos triunfos ha alcanzado en las carreras de Paris é Inglaterra.

La gran revista de tropas celebrada en Paris el dia 15 en el Campo de Marte, fué pasada con arreglo á las órdenes del emperador por los mariscales Canrobert y Regnault de Saint-Jean d'Angely.

Al gobierno prusiano preocupa la situacion de los trabajadores: va á reunirse en Berlin una comision de treinta y dos peritos bajo la presidencia del ministro de Fomento, que se ocupará en mejorar la suerte de esta clase.

Las noticias financieras que se reciben de los Estados-Unidos, atestiguan los apuros con que tropieza el gobierno para hacer frente á las cargas del Tesoro público, y con especialidad al pago exigible en oro, de una parte de la deuda.

Gaceta.

—Será bueno.—Muchas personas desean que por el señor Alcalde se mande publicar diariamente una nota de defunciones, para que se puedan siempre hacer las comparaciones convenientes. Nos parece muy oportuna esta peticion y muy justo que por la autoridad local se acceda á ella.

—Cesion.—Segun el acta de cesion hecha el sábado último por nuestro laborioso y digno Prelado, de los bienes eclesiásticos de esta diócesis, asciende el producto de estos á la cantidad de veintidos millones ochocientos cincuenta y tres reales y veintitres céntos., siendo de ellos pertenecientes á monjas seis millones seiscientos veinte mil trescientos noventa y dos reales setenta céntos. y quince millones setecientos ochenta y siete mil ochocientos sesenta reales y cincuenta y tres céntos. al clero, ermitas, santuarios y obras pias. De estos bienes una gran parte se hallan ya enagenados por el estado y otros estan administrados por el estado mismo. A los segundos pertenecen siete millones seiscientos setenta y cinco mil cuatrocientos treinta y un reales cuarenta y seis céntos. correspondientes al clero, ermitas, santuarios y obras pias, y cuatro millones quinientos cincuenta y siete mil novecientos treinta y seis reales setenta y un céntos. procedentes de las monjas; y á los primeros, esto es á los ya vendidos despues del Concordato, infringiendo lo que este disponia, ocho millones ciento doce mil cuatrocientos veinte y nueve reales siete céntos. pertenecientes al clero, ermitas, santuarios y obras pias y dos millones sesenta y dos mil cuatrocientos cincuenta y cinco reales noventa y nueve céntos. correspondientes á las monjas. Como se vé, de estos datos exactísimos resulta que el valor de los bienes de que se ha hecho entrega por el acta de cesion de que nos ocupamos pertenecientes al clero de esta diócesis, el que no los administraba, son solo siete millones seiscientos treinta y cinco mil cuatrocientos treinta y un reales cuarenta y seis céntos. de los que hay que deducir los pertenecientes á ermitas, santuarios y obras pias. Este es el resultado, bien insignificante por cierto, si se atiende á las abultadas esperanzas que muchos habian concebido de la desamortizacion eclesiástica, y esto es lo que de sí arroja el acta de cesion hecha por nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado de los bienes eclesiásticos de esta diócesis.

—El vigía.—El cólera tiene casos, —y hay casos en otras cosas.—Compartados unos y otros...—son mejores los del cólera.

—Autoridad.—Como verán nuestros lectores en otro lugar, ayer se hizo cargo del Gobierno militar de esta provincia el Sr. Brigadier D. José de los Reyes y Mesa.

—Prueba.—Ayer tuvo lugar en la fábrica del Arroyo de las piedras una de esas ceremonias que dejan siempre gratísimos recuerdos para todos los que nos interesamos por las glorias y los adelantos de nuestro pais, y que son una hermosa muestra de lo que ha de ser con el tiempo nuestra Córdoba industrial, y del brillante porvenir á que con la laboriosidad de sus hijos puede llamarla en término muy corto la especialidad de nuestro suelo, la riqueza de nuestras aguas y la posicion topográfica que la providencia se ha dignado concedernos. A nuestros grandes elementos para la industria, hasta hoy casi desatendida, lo hemos dicho muchas veces, confia esta capital el rico porvenir que le está señalado, y por eso vamos con gusto todo lo que tienda á hacernos comprender esta verdad de todo punto olvidada. Galantemente invitados por Mr. Duncan Shaw para la primera prueba de sacar la plata en su nueva fábrica de desplatacion, unida á la de fundicion de plomo que posee en el arroyo de las piedras, nos dirigimos á aquel delicioso parage en las primeras horas de la mañana de ayer. A las siete de la misma mañana ya se hallaban reunidos en aquel espacioso recinto la mayor parte de los convidados, entre los que vimos con sumo gusto al Sr. Gobernador militar de la Provincia, al Sr. Alcalde interino de la capital, á un Sr. Senador del Reyno, á varios señores Diputados Provinciales, Regidores de nuestro Municipio y otras personas notables que discurrían por todos los departamentos, admirando los grandes adelantos que en aquel establecimiento se notan de dia en dia. Verificadas algunas operaciones y mientras se llevaba á efecto la última, se sirvió á todos los presentes un espléndido almuerzo, en el que entre suculentos manjares y dulces circularon vinos nacionales y extranjeros que dieron lugar á significativos y multiplicados brindis, en que se demostró el afecto que Mr. Duncan Shaw profesa á los cordobeses, entre los que tantos años hace vive, y la verdadera amistad y cariño con que por todos es correspondido el que siempre ha encontrado entre nosotros una acogida sincera y afectuosa. La mayor animacion y alegría reinó durante todo el almuerzo, del que es escusado decir que tanto el Sr. Shaw como su apreciable sobrino y hermano hicieron los honores con exquisita finura, y terminado este, todos vimos salir del horno la gran torta de plata de gran valor, que demostró el buen resultado de la nueva fábrica y la exactitud y limpieza con que en ella se llevan á cabo los trabajos. Un general aplauso saludó la aparicion de la gran masa del precioso metal, retirándose despues todos los concurrentes, no sin dar la enhorabuena, como nosotros la repetimos hoy á Mr. Duncan Shaw, por el brillante premio que acaba de obtener su incansable laboriosidad y su firme constancia.

—¿Y por qué?—Desde el mes de Julio último se halla en suspenso la obra del embaldosado, que atendidas las condiciones del piso de nuestras calles es la

mas co que rec nion p adminis tiva de —Po ricio to de prim recha d —Po meros t queño q alguna, La insig da dige gunos p ocupan para q alarma. —Fa Fuensar miento Baeza v venecia —Su tiembre cho de reparac Madera Patrona de mar —C dos son sar cro Guardie tró en dos pa en el que de tificacio son mu cuerpo. —F inspecte izquiero drid y —F tiembre ferias q El dia 1 Pernan é Inajaz Aguilan El 22 e es y P una y quince Coti Cons Dife Den Id. Id. Aoci Preci bliso de del dia Trigo Caba Acetit Id. et Jahon Carne En la de 00 a 37 á 35. Ace Trigo las de 4 Trigo de 3 á Trigo de 2 Trigo las de 3 Sale matrug autos de general Sevilla llega á El se la maña De Sevill y llega á tren con meate o Precio nera ch 35 cént

mas conveniente, la mas necesaria, la que reclama en primer termino la opinion publica. Recomendamos a nuestra administracion local la continuacion activa de esta mejora.

—Posesion.—El Sr. D. Miguel Aparicio tom6 ayer posesion del cargo de Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta capital.

—Poca cosa.—En uno de los primeros trones de Málaga ocurri6 un pequeño descarrilamiento sin consecuencia alguna, por una rotura de la máquina. La insignificancia del suceso hizo que nada digáramos; pero como vemos que algunos periódicos de otras provincias se ocupan de él, hacemos esta aclaracion para que no pueda producir alguna alarma.

—Farolitos.—Para la feria de la Puensanta se preparan por el Ayuntamiento en las afueras de la puerta de Baza vasos de colores y faroles a la veneciana.

—Subasta.—El día primero de setiembre próximo se subasta en el despacho del señor Gobernador civil la obra de reparacion de la casa núm. 6, calle de la Madera de esta capital; en la seccion de Patronatos del mismo Gobierno se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

—Contrastes.—En el mundo todos son contrastes. No siempre hemos de ser cronistas de hechos criminales. El Guardia civil José Martin Ros se encontró en el incendio del palacio de Lucena dos paquetes llenos de oro, que entreg6 en el acto al representante del Sr. Duque de Medinaceli, negándose a recibir gratificacion alguna. Por fortuna estos hechos son muy frecuentes en este benemérito cuerpo.

—Personal.—Ha sido nombrado inspector de vigilancia del distrito de la izquierda de esta capital B. Hilario Madrid y Balbuena.

—Férias.—El próximo mes de Setiembre se distingue por la multitud de férias que tienen lugar en esta provincia. El día 1.º en Montilla y Priego. El 5 en Pannan-nuez. El 8 en Córdoba, Lucena e Iznajar. El 14 en la Carlota. El 15 en Aguilar y Cabra. El 16 en Castro del Rio. El 22 en Villa del Rio. El 24 en Bujalance y Pozoblanco. El 26 en Fuente-Obejuna y el 29 en Cañete las Torres. Total quince férias en treinta días.

—Lo que se dice.—Diz que la hermosura es breve, y que la ocasion es calva, y que las hembras son frágiles, y que el demonio las carga, y que los hombres son malos, y sus palabras son falsas, y que ellas lo pueden todo, y que ellos no pueden nada.

—Talia.—Muy en breve se publicarán los anuncios de las compañías que han de ocupar el teatro Principal y el de Moratin en la próxima temporada que empezará en setiembre.

—Aves de rapina.—Hace pocas noches les fueron hurtadas tres caballerías a D. Sebastian Padilla, vecino de Posadas. Por aquel juzgado se han empezado las oportunas diligencias.

—Aulas.—En el periódico oficial de esta provincia se anuncia hallarse vacantes en la de Huelva las escuelas de niñas de Paimogo y de Villalba del Alcor.

—Certificacion notable.—En un periódico de Cádiz leemos lo siguiente, que por su originalidad transcribimos. Dice así:

«Auténtico.—Hemos visto la siguiente declaracion que ha formulado el médico titular de un pueblo de esta provincia y del partido judicial de Arcos de la Frontera, al dar cuenta a la autoridad del estado en que se encontraba un hombre que habia sido herido.

En la villa de V., á tantos de mayo de 1865, etc., dijo: habia pasado á la casa posada calle de T., y por órden del señor alcalde habia reconocido detenidamente al herido F. de T., al que le habia hallado una herida en la cabeza, causada al parecer con instrumento cortante y contundente, á la que le hall6 diez milímetros de longitud y cuatro de profundidad; y otra en la parte derecha del vientre, causada con instrumento cortante y punzante, á la que le encontr6 cincuenta y siete quilómetros de longitud y siete de profundidad, las que no ofrecian gravedad.»

—Seria de ver.—Compr6 un cazador un perro, y á los dos días de tenerlo en su poder, se le escap6. Por mas diligencias que hizo para encontrarlo, todas fueron inútiles. En su cólera no cesaba de exclamar: —¡Si el perro no parece, lo mato!

—¡Qué bonito!—Dicen de Persia que ha sido allí tal la admiracion que ha causado el telégrafo eléctrico recientemente establecido, que las damas, en vez de llevar brazaletes, pendientes y colla-

res de piedras finas los llevan de alambre de telégrafos.

—A volar.—Sobre una tentativa hecha últimamente en Londres por M. Delamarre, para la resolucion del problema de dar direccion á los globos aerostáticos, leemos los siguientes pormenores en algunos periódicos extranjeros:

»Después de un atraso de varios días ocasionado por el mal tiempo, M. Delamarre inventor de un aparato aerostático provisto de velas y de hélices, hizo el martes último por la tarde su primera ascension desde los jardines de Cremorne en Londres. Después de haberse elevado magistuosamente a los aires La Esperanza, nombre que el inventor ha dado á su buque aéreo, siguió durante algunos minutos la direccion del viento, y los numerosos espectadores que presenciaban la ascension pudieron creer todavia que el problema de la navegacion aérea estaba aun por resolver. Pero bien pronto pudieron percibir el despliegue de las velas del globo y las rápidas evoluciones de su timon, que impulsando suavemente el aparato que hasta entonces se habia dirigido al S. E. le hizo cambiar de direccion llevándole hácia el N., haciéndolo bajar luego hácia tierra para volver á elevarse y tomar el rumbo hácia el S., en direccion de London-Bridge. Una vez allí, cambi6 de direccion nuevamente y atravesando el Támesis, se hizo á la vela, esta es la palabra, hácia el Palacio de Cristal. Como la noche se echaba encima, fué imposible á los espectadores seguir mas lejos esta interesante ascension, que segun parece, ha resultado por fin el gran problema de la navegacion aérea. Pero ¿estará resuelto de veras este problema? Así lo creemos por lo menos, y para asegurarnos del todo esperamos con impaciencia las nuevas esperiencias anunciadas para dentro de muy pocos días.»

—Parecia sano.—En la casa de locos de Méjico habia uno lleno de rencor contra dos compañeros suyos, que le debian algunas malas pasadas. Quiso vengarse; y para ello, sabiendo que los que han perdido la chaveta son siempre aficionados á representar grandes papeles, propuso á sus dos contrarios componer entre los tres la Santísima Trinidad. No fué dicho cuando fué aceptado, y nuestro héroe encargó al uno desempeñar el carácter de Dios Hijo, al otro el de

Espiritu Santo, y él se ocupante. Dej6 pasar algunos días, ocupándose en asuntos de corta gravedad, hasta que una mañana, llevándolos azotea (que por cierto era bien alta), hizo ver las maldades de los hombres y la necesidad de que el Hijo tenia de bajar á redimirlos. Acto continuo el desgraciado á quien tocaba se precipitó desde la azotea á la calle, y dejó los sesos en el empedrado. Sin pérdida de tiempo el malvado loco dijo á su compañero que, como el Espiritu Santo que era, debia descender á iluminar á los apóstoles, y ¡paf! allá va el otro infeliz, que tambien se hizo una tortilla. El Eterno se aceró entonces al pretil de la azotea: miró con mucha sorna á los zanguangos, meneó la cabeza, y se retiró á su jaula diciendo: ¡El Padre nunca bajó!

—¡Qué cosas!—La «Franca» dedica las siguientes líneas á historiar la última parte de la vida de un sapo, contemporáneo sin duda de esos animales antiluvianos, que hoy lo mismo aparecen bajo los perennes hielos de la Siberia, que en las ardientes regiones de la zona tórida, produciendo gran confusion en el mundo científico-naturalista, y causando no pequeños sinsabores á los sabios que se ocupan de su reconstitucion completa, sin mas dato que un insignificante hueso, ó acaso su forma impresa en una roca ó en un trozo de carbon de piedra. El honorable y respetabilísimo sapo, de seis mil años de edad, cuyo hallazgo celebr6 el «International» hace algunos meses, acaba de morir de un mal desconocido. Varias notabilidades médicas fueron llamadas á su lecho de muerte, pero nada han conseguido á pesar de haber agotado los inmensos recursos de la ciencia. El venerable anciano ha dado el último suspiro con gran desconsuelo de los naturalistas de todo el Reino-Unido, á los cuales se mandaba diariamente y por telégrafo un boletin especial para informarles del estado en que se encontraba el interesante enfermo.

«El rey ha muerto, ¡viva el rey!» El Court Journal del 30 de julio último nos manifiesta, que en un trozo de carbon de las minas de Sherburn, se ha descubierto recientemente un nuevo animal vivo de la familia de los catracios. El catracio se ha llevado en triunfo, no al conde de Durham á quien pertenecen las minas donde se ha hallado, sino á

queda con el resaca del Sheriff de Durham, donde un escribano se ha hecho cargo especial de este contemporáneo de Adán. Pero lo que hay mas de raro y extraordinario en esta segunda edicion del sapo, es que el nuevo fenómeno carece de boca. Ciertamente necesitaba de ella, embutido como se hallaba en un trozo de carbon.

de la provincia de Córdoba. Gobierno Militar. 4 de agosto.

Orden de la plaza del 2.º de agosto de 1865.

En el día de hoy he entregado el mando del Gobierno militar de esta provincia, que accidentalmente desempeñaba, al brigadier D. José de los Reyes y M., nombrado para dicho destino por Real órden de 27 de julio próximo pasado.

Lo que se publica en la órden de la plaza para conocimiento de los cuerpos é institutos militares existentes en la misma.—El Coronel gobernador militar interino, Santiago Gurrea.—Es copia.—El teniente coronel comandante secretario, Manuel Raon.

EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Boletin religioso.

—Hoy.—S. Bartolomé, Apóstol. —JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de la Magdalena.

—Sesto día de la solemne Novena que á Ntra. Sra. del Amparo consagra su fervorosa hermandad en su ermita, á las oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Sol, en la Catedral.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CÓRDOBA.—1865

Imprenta, libreria y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 18. Consolidado 40.50. Diferido 38.10. Duda amortizable de primera clase 20.00. Id. de segunda 20.00. Id. del personal 22.45. Acciones del Banco de España 130. CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 23 de Agosto á igual hora del 23. Trigo 240 fanegas de 45 á 50. Cebada 00 fanegas de 00 á 0. Aceite en los molinos, á 37. Id. en la ciudad á 30. Id. en la ciudad á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 40 cuartos libra. SEVILLA. En la Alhondiga. Trigo de 47 á 54. Cebada de 00 á 25. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 37 á 51. Cebada de 20 á 22. Habas de 34 á 35. Aceite de 36 á 37 1/2. GRANADA. Trigo de 43 á 58. Cebada de 29 á 32. Habas de 44 á 46. MALAGA. Trigo de 47 á 64. Cebada de 25 á 31. Habas de 35 á 40. Aceite á 39. JEREZ. Trigo de 40 á 51. Cebada de 25 á 28. Habas de 43 á 46. JAEN. Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 26. Habas de 32 á 34. Aceite de 32 á 34, dentro.

Ferro-carril.

Sale el primer tren á las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 6 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 6 y 30 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 11 y 7 minutos. El segundo tren sale á las 7 y 15 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 11 y 52 minutos. De Sevilla sale á las 8 y 35 minutos de la noche y llega á Córdoba á las 12 y 46 minutos. Este tren conduce el correo y se puede ir directamente de Cádiz.

Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 75 cént. Segunda clase, 43 rs. 25 cént. Tercera clase, 26 rs.

roto. Precios de Córdoba á Madrid. Berlina, 307 rs. Interior, 440. Rotonda, 350. Capé, 300. Idem de Córdoba á Santa Cruz. Berlina, 409. Interior, 366. Rotonda, 286. Cupé, 226.

Cordobesa. Salen para Madrid los días impares entre una y dos de la tarde. Entran los mismos de 9 á 10 de la noche. Precios como la anterior. Su administracion, calle del Ayuntamiento, núm. 2.

Victoria. Esta empresa con el fin de proporcionar al público toda la comodidad posible, sale de esta capital á las 5 de la tarde los días impares, enlazando en las Ventas de Cárdenas con el mismo tren que los coches que le verifican á la 1, llegando de Madrid los mismos días de 9 á 10 de la noche. Precios como la anterior. Su administracion esquina de la calle de la Libreria.

Castellana. Salen para Madrid los días pares después de la llegada del tren mieto de Sevilla de las 11 y 45 minutos de la mañana y entran de dicho punto á las 10 de la noche. Precios como la anterior. Su administracion se ha trasladado al despacho que tiene la Madriñeta, Libreria núm. 22, en la que se admiten encargos á gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte.

Postas-Andaluza-Sevillana. Salen para Madrid los días pares á las 2 de la tarde, y llegan de 10 á 11 de la noche. Precios á Santa Cruz. Berlina, 227 rs. Interior, 257. Rotonda, 204. Cupé, 159. Su administracion esquina á la Cuesta de Lujan.

Nueva Andaluza. Sale para Montoro los días impares á las 12 de la noche, y de Montoro los pares á las 5 de la tarde. Precios al Carpio: Berlina, 30 rs. Interior, 20. Cupé, 20. A Pedro-Abad: Berlina, 35 rs. Interior, 24. Cupé, 24. A Montoro: Berlina, 40 rs. Interior, 32. Cupé, 32. Se despacha en casa de D. Alfonso Maroto, calle de Luciano, número 44.

La misma. Los mismos coches de la Nueva Andaluza se establecen desde luego para Fernan-Nuñez, Montemayor y la Rambla, saliendo de Córdoba los días pares á las 12 de la noche, y entrando los impares á las 10 de la noche.

El Oriente. Salen para Madrid los días pares á las 2 de la madrugada, y entran de dicho punto los días pares á las 11 de la noche. Su administracion, Plaza del Salvador, oficinas de D. Felipe Puentes Roldan.

Sillas-Correo. Los billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo. El importe de cada asiento es 320 rs.

Otros carruages.

Empresa de transportes en combinacion con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejí, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los días. Los efectos que se hayan de trasportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

Se despacha en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villasis. En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Luciano, núm. 44, antes del Potro.

Unicas galeras aceleradas de los señores Payeras, Gomez y compañía, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de esta á Cárdenas 48 horas. Se admiten arrosas, encargos y pasajeros á precios arreglados. Por don Alfonso Maroto, administrador en Córdoba, Libreria 22 y Luciano 44. Administracion en Madrid, Alcalá 46, don Jaime Payeras é hijo.

Mensagerias de D. Onofrey D. Benito Ferrer.

Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinacion con los ferrocarriles para todas las capitales de España; y para comodidad del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato á la estacion del ferro-carril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrosas y pasajeros á precios convencionales.

Trasportes de la Union. Estos carruages acelerados á Madrid y Granada, salen en el presente mes, los días pares á las 7 de la mañana, y entran los impares á las 8 de la noche, invirtiendo 48 horas desde Córdoba á las Ventas de Cárdenas, y se admiten arrosas y pasajeros para dichos puntos. Su Administracion calle de Carnecerias, hoy de Alfaro, núm. 7, oficina de trasportes de Felipe Puentes Roldan.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 9 y 55 minutos de la noche. De Sevilla por el ferro-carril á las 4 y 30 minutos de la tarde. De Málaga y su carrera á las 3 de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 4 de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya por el ferro-carril á las 12 y 45 minutos de la noche. De Ecija, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las 10 y 10 minutos de la noche. SALIDAS. Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada. Para Sevilla por el ferro-carril á las 4 y 45 minutos de la tarde. Para Málaga y su carrera á la una de la madrugada. Para los pueblos de la sierra á la una de la madrugada. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya por

el ferro-carril á las 12 y 25 minutos de la madrugada. Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, San Sebastian de los Ballesteros y Victoria, á la una de la madrugada.

Campanadas.

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo. Catedral, 4. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas atañerán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan. Posada del huerto de S. Pablo. BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. IDEM. Andrés Rabadan. AGUILAR. Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANNUÑEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodriguez. CAÑETE. Manuel Gutierrez. SANTA ELLA. Juan Castellano. Posada del Toro. OBEJO. Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Pula. POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Perez. MONTALBAN. Agustín Robles y Juan Castellero. ECJIA. Salvador Diezuez. ANDUJAR. Juan Mortoro. OBEJO. Francisco Sanchez. BAENA y LUCENA. Isidro Colodrero. Posada de la Madera. MONTORO. Francisco de Luque. ECJIA. Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero. LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILAR. Francisco Perez. Posada del Potro. RAMBLA. Rafael Panadero. Posada de la Espada. MONTORO. Ildefonso Caballero. VILLA DEL RIO. Pedro Moyano. ESPIEL. José, Juan y Antonio Madrid, CASTRO. Juan Antonio Bravo. CARLOTA. Juan de la Cruz. Posada del caño Venca-guerra. PORCUNA y CAÑETE. Benito Garrido y Garrido.

Posada de Sta. Marta. FUENTE-OBEJUNA. Miguel Sanz y Joaquin Benay, vent. PRIEGO. Cecilio Arenas. Posada de las Yervas. ADAMUZ. Bartolomé Obreiro. DOÑA MENCIA. Cristoval Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA. José Jurado y Juan Buenestado. BUJALANCE. Francisco Rodriguez. VALENZUELA. Francisco Garcia. ANDUJAR. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. ADAMUZ. Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRO-ABAD. Ildefonso Castilla. VILLAFRANCA. Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona. Posada de la Paja. PRIEGO. Antonio Aguilera. PUENTE GENIL. Cristoval Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARRIO. Fidel Charquero. Casa de la Fuente, Catedral. CABRA. Gabriel de Reyes (a) Floro. Carrera del Puente núm. 79. ECJIA. Fernando Roman. Palma 10. GRANADA. José y Antonio Sanchez.

Franqueo.

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA É ISLAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 reales. PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 8 rs. PARA AMBAS AMÉRICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 3 rs.

Arriendo de una magnífica posada en Vejer de la Frontera, carretera de Cádiz a Gibraltar. Puosta en explotación esta carretera, se ha construido una magnífica posada en el sitio llamado Barco de Vejer, a ocho leguas de Cádiz y nueve de Tarifa, punto natural de descanso de jornada y próximo al embarcadero del río, donde fondean las embarcaciones que se dedican a la navegación de aquella costa. Dicha posada tiene cuartos abundantes para el pasaje, buen comedor y espaciosas cuartos. Separado del parador tiene almacenes para granos, que se arrendarán unidos o separados del establecimiento, según se convenga. Darán mas explicaciones en Sevilla D. Ramón González, calle del Vidrio núm. 25 y en Cádiz casa de D. Federico Ferrer, Aduana 44 y 45. 30-24

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento droguería de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 14, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. También hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invención. Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, después de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricación para el blanqueo de las pastas: los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen a porfía cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto García Teva, único representante en toda la provincia de Córdoba. LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

Carbon de piedra. Se vende en la estación del ferrocarril a 7 rs. quietal, muy bueno para fragua y máquinas de vapor. En casa de D. Mariano Mogrovejo, calle del Gran Capitán, darán razón. 8-7

EL PROGRESO, Taller de pinturas y gran fábrica de colores molidos, montada al uso de París, de Mariano Trigos, plazuela de la Almagre, n.º 32.

En este establecimiento se ha recibido un grande y variado surtido de colores y charoles, producto de las fábricas mas acreditadas de Alemania y Marsella, los cuales por su novedad, belleza y excelente confección, aventajan en mucho a los conocidos en esta capital. Los precios serán sumamente módicos, en razón a poder disponer el dueño de espedado taller de los elementos necesarios para competir ventajosamente con las mejores fábricas del Reino, lo cual es una garantía para las personas que gusten servirse de este establecimiento. En el mismo se imitan toda clase de maderas y mármoles, doran y maquean muebles y otros objetos. Se emplean habitaciones, puertas y edificios y todo género de mobiliario y ejecutan las demas operaciones propias de establecimientos de esta clase, todo con prontitud, buen gusto y fabulosa economía.

Enagenacion. Se enagenan libros de todo gravamen en la villa de Adamuz, y como a un cuarto de legua de la población, dos suertes de olivar, una con 246 olivos en el sitio conocido por la Mesa del Romeral, y la otra con 177 al del Cerro de la Plata: para tratar en dicha villa, calle de la Fuente núm. 9, ó bien en Córdoba con don Serafín Barberini.

Subasta. Las aceñas llamadas Coatro y Batán nuevo, término de Pedro Abad, las Nuevas y Molino de Tamujo en el término de Adamuz, y la Una en el del Carpio, salen a subasta para su arrendamiento por cuatro años desde 1.º de Octubre del presente. Su primer remate en pujas llanas se celebrará en la Administración del Excmo. Sr. Duque de Alba en el Carpio el día 16 de Agosto actual de nueve a once de la mañana, y el segundo para la mejorera del diezmo el 26 del propio mes y hora, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto.

Almoneda. En la plazuela de Benavente se hace de varios muebles y tres silleras de seda, macetas de boxes, naranjos y canarios belgicanos y del país. 4-2

Almoneda. Se hace de varios enseres en la calle de José Rey, antes de Santa Clara, n.º 20, y se arrienda la casa. 4-1

Vinos y vinagre, por cuenta del cosechero, plazuela calle Arco Real núm. 15, junto a la puerta de la casa de la Sra. Condesa de Hornachuelos, Córdoba.

En atención a la baja que han experimentado los vinos en todos los mercados, se hacen las siguientes: Vino dulce resajejo, que se vendía a 100 rs. arroba, desde hoy a 80. - 1.º blanco fino, el de 50 a 45. - 2.º Id. color, de segunda clase, el de 32 a 30. - 3.º Id. de vino, dulce, de segunda clase, el de 32 a 30. - Vinagre de yema, viejo, legítimo de huba, el de 48 rs. arroba a 14. Se entiende por mayor hasta un cuarto de arroba. 4-2

RETRATOS.

PLAZUELA DE LAS DOBLAS, 10. Tarjeta, primera prueba. 20 rs. Copia. 4 Tomando media docena y sin pagar la primera prueba. 30 Tomando una docena. 60

Venta. Se vende la casa principal de la calle del Sol núm. 122, tiene muchas y cómodas habitaciones altas y bajas, la mayor parte con cielos rasos, dos patios grandes, jardín, y cuadra para seis caballos. En la misma vive su dueño con quien se podrá tratar de su ajuste. 4-4

Sillones de comedores, bancas, banquetas y mesas de varias clases. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

Patatas. En la puerta de Gallegos, calle de la Alegria núm. 8, se venden patatas superiores a 4 1/2 rs. arroba. 5-4

Arrendamiento. El de la Plaza de Toros por los días de feria de la Fuentana. En la calle de Lineros núm. 71, darán razón. 4-4

Dinero. Quien quisiera recibir trece mil reales sin tener que devolverlos, sino constituyendo una obligación hipotecaria a suministrar cuatro reales diarios a una persona que desea ser monja, cuya obligación cesa con la vida de esta, podrá entenderse con el Sr. D. José María Ruiz, Arcipreste de Palma del Rio. 4-4

La moda elegante, contiene los dibujos mas elegantes de las modas de París, modelos de trabajos a la aguja, de tapicerías en colores, crochets, etc.

Se publica un número todos los domingos. Precio de suscripción, un año 160 rs. seis meses 80 rs. tres meses 45 rs. Se suscribe en el despacho del DIARIO DE CORDOBA calle de San Fernando núm. 34.

Depósito de pianos. En la calle de Comedias núm. 25 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán a precios sumamente baratos. En dicho depósito se cambian por otros ya usados, y también se alquilan.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda el todo ó parte de una casa en Santa Ella perfectamente obrada, acristalada y con persianas, por el tiempo que convenga. Se avisa a las muchas personas que concurren a aquellos celebrados baños para que en caso de que les convenga se dirijan a su dueño D. Rafael Fernández de Córdoba, que vive en esta ciudad, calle Puerta del Perdón núm. 28.

Guía del viajero en España, por D. Francisco de P. Mellado. Última edición acompañada de un mapa de la península. Se halla de venta en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA.

calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina a calle Conditarias núm. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, calces y camas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal; cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro apropiadas para los ferrocarriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistoles, braseros y sartenejas de azofar y otros efectos.

Juegos completos de lotería. Se venden a 4 rs., en el despacho del Diario de Córdoba.

Venta. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 11 de la calle de Fernando Colon, antes de la Ceniza, es de procedencia particular y libre de todo gravamen: para tratar de su ajuste, con D. Antonio Narvaez, platería de la cuesta de Luján.

Piedra sillería, mampuesto y ladrillos. Se venden dentro y fuera de puertas. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

Convento de Nuestra Señora de Europa, dirigido por las Religiosas de Loreto de Dublin, bajo los auspicios del lmo. Sr. Obispo de Antioquia, V. A. de Gibraltar.

Este establecimiento, en que la mayor parte de las señoritas de Gibraltar, y no pocas del extranjero, han recibido la mas selecta educación social y religiosa, se ha trasladado a un vasto y magnífico local, con espaciosos jardines y hermosas vistas, y donde se respira los aires mas saludables.

Ademas de la Religión, base de toda la educación, en él se enseña el Español, Inglés, Francés, Italiano y Aleman, Geografía, Música, Dibujo, Pintura, y todas las labores propias del sexo.

Los Profesores del Colegio de San Bernardo vigilarán las principales clases, que se reanudarán el 1.º de Setiembre próximo.

Para prospectos y mayores informes, acúdase a la Señora Superiora. 6-3

Paja. Se vende en el cortijo de Miguel Talin, por carretadas, a precio arreglado: para tratar, plazuela del Poto, núm. 9.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa núm. 4 plazuela de la Trinidad: tiene mucha amplitud, jardín, está toda pintada y acristalada y en la actualidad se le hacen obras de ornato y comodidad. Para tratar con su dueño, plazuela de S. Juan núm. 5.

LATIN Y CASTELLANO.

Los resultados obtenidos en la provincia de Badajoz, mi país, los cuales constan al Sr. Director de este Instituto, desde que fué de aquel, dicen el esmero con que acostumbró desempeñar este cargo. En la necesidad de completar los estudios hasta hacerse Bachiller en Artes, pasé a esta, donde conseguí el objeto que me trajo, me pareció conveniente anunciar la enseñanza, no obstante haber el Instituto y Seminario Conciliar.

Convencido de que el excesivo número de alumnos hace insuficientes los esfuerzos del profesor, si a esto se agrega que los que principian esta asignatura, son en su mayor parte de poca edad; que no estudian por convicción; que cualquier cosa los distrae; y necesitan por lo tanto la directa e inmediata intervención de referido profesor, solo me quise limitar a muy pocos. En efecto, de los discípulos que he tenido (solamente dos de esta capital, cuyos nombres consignó por ser aquí conocidos) hijos, uno del Excmo. Sr. D. Antonio de Aluna, y otro del Sr. D. José Vazquez de la Torre, ambos merecieron en los exámenes ordinarios la nota de sobresalientes. Este hecho, el haber merecido de dicho Sr. Director la preparación de algunos informes para el mejor cumplimiento en las clases, y la honrosa confianza de sustituir en ausencia y enfermedades a los Sres. Catedráticos de esta asignatura y de Retórica con beneplácito de los mismos, dice tambien que no defraudaré las esperanzas de los que me cometen la enseñanza de sus hijos.

Ultimamente, satisfaciéndome más el aprovechamiento de mis discípulos, que la utilidad que estos me reporten, y siendo este muy difícil, sino imposible, cuando llegan a última hora, como acaba de suceder, presentándoseme algunos en Julio y hasta en Agosto, sin la debida preparación, para haber de examinarse en Setiembre, solo admitiré en el próximo curso a los que lo verificaren en tiempo conveniente, lo mas tarde, en todo el mes de Octubre. Quien así lo desee, hará desde luego la matrícula de esta asignatura para enseñanza doméstica, puesto que surto efectos académicos, toda vez que sea con sujeción a los libros de texto y disposiciones del plan de estudios vigente, de que no nos separaremos. Las restantes podrán tenerse en el Instituto, para lo cual, elegiremos horas que no sean incompatibles.

Advertencia. Los que cursando en enseñanza pública, quieran al mismo tiempo asistir a mis explicaciones, podrán hacerlo en cualquiera época, siempre a principio de mes. Córdoba 13 de Agosto de 1865. - Pablo Antonio Fernandez de Molina. Moreria 16, donde se admiten algunos pensionistas, siempre que no excedan de 14 años.

Venta de material en Villa del Rio.

Por ausentarse el contratista se venden 9 mulas, 2 caballos, una yegua de silla, 13 bolquetes, un carro, 30 carretillas. Ademas varios aparejos de mulas, palas, picos, azadas, palancas de hierro, mechas de mina inglesas, fragua portátil, fuelles, yunque, herramientas de fragua, id. de asiento de via y otros varios utensilios para contratistas de ferro-carriles y carreteras. En Villa del Rio dirigirse para tratar a D. Manuel Arnould.

Caja de seguros y Seguro mútuo de Quintas

AUTORIZADA POR EL GOBIERNO DE S. M. Aviso importante a los suscritores declarados soldados en la pasada quinta.

Habiendo practicado la Dirección y aprobada por la Junta de Vigilancia y Delegado del Gobierno ponemos en conocimiento de los interesados se personen en la Sub-Dirección principal de esta provincia, situada en la calle de Fernando Colon núm. 5, antes de la Ceniza, a satisfacer el esceso percibido demás, en la inteligencia que de no hacerlo en el preciso término de diez días los de la capital y quince los de los pueblos de la provincia serán demandados para el dicho reintegro, siendo de su cuenta todos cuantos gastos se originen para efectuar el cobro.

FABRICA DE PINTURAS LA REFORMADA.

En el establecimiento droguería de D. Bartolomé Luque, Almonas 11, donde se halla aquella, continúa la venta de las pinturas molidas y de toda clase de barnices a los arreglados precios que se marcan. Estos se han ido perfeccionando en disposicion de ser inmejorables, como lo habrán ya observado los consumidores. La hay tambien la del blanco hermoso de zinc, que el uso de ella en las habitaciones no causa daño alguno a la salud, y aun se pueden habitar a poco de pintadas.

Por cuenta de dicha fábrica se halla abierto en la plazuela de Cedaceros, núm. 11, contiguo a la calle de Almonas, un taller de pintor, el que ha sido variado, poniendo al frente de él a dos jóvenes artistas bien acreditados en esta capital, dedicados a pintar casas, establecimientos, muestras y toda clase de muebles ó imitar las maderas, así como a dorar y empapelar habitaciones, todo a precios arreglados y dejado al gusto de los interesados. También se va a obras fuera de la población. Precio de los colores preparados con el aceite de linaza.

- Blanco, porcelana, aplomado lila, ante, encarnado, minio, ogle, cacha y negro. 8rs. libra
Celeste. 3 1/2
Azul Ultramar. 5 id.
Amarillo rey, fino. 6 id.
Verde compuesto y bronce. 4 id.
Dicho Paris. 6 id.
Dicho idem de primera. 7 id.
Barniz secante para cajas de coches. 24 id.
Dicho copal al aguarrás. 10 id.
Dicho grasilla al espíritu de vino. 8 id.
Dicho de muñequilla. 7 id.

Se prepara toda clase de colores con barniz y de marcos con sus lienzos, preparados para pintar.

HIELO ARTIFICIAL.

Se espande en la fábrica, calle Mayor de S. Lorenzo núm. 153, a los precios siguientes. Cada arroba a 15 rs. Por libras a 2 cuartos. Para fuera de Córdoba la arroba a 12 rs. Desde 1.º de Mayo se estableció un depósito en la calle del Arco Real núm. 17, donde se espande a los precios siguientes. Cada arroba a 16 rs. Por libras a 2 cuartos.

El cultivador del olivo. Tratado práctico simplificado del cultivo de este arbol, formado sobre las teorías de los mas respetables autores que han escrito sobre esta materia, por D. José de Larrazabal y Casamayor. Se vende en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, a 8 rs. ejemplar.

Venta ó arrendamiento. Se traspasa ó arrienda el establecimiento de carpintería que el difunto Sr. Da-gest tuvo en la plazuela de los Dolores, en el huerto de Capuchinos: tiene muy buenos útiles y entre ellos una magnífica sierra circular. Para tratar en la misma casa. 8-3

Nueva fábrica de jabón duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alfaro núm. 26.

Jabón duro, blanco y jaspeado de pinta azul y castaño de superior calidad. Venta al por mayor y menor, su precio 10 rs. arroba. Expediciones a todos puntos.

Almoneda. La hay en la casa núm. 11 calle del Principe Alfonso (antes de Isabel II), de varios muebles de lujo para un estrado, macetas de laureolas, puertas de cristales y otros efectos. 4-4

Arrendamiento. Se arrienda la casa núm. 6, calle Siete Rincones: en la calle Conde Gondomar núm. 1.º se trata. 4-3

Colocacion. En la librería de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando, la pueden tener dos ó mas jóvenes de 12 a 14 años, que sepan algo de leer, escribir y cuentas. 4-3

Arrendamiento. El cortijo nombrado Fuente de Pedro Gomez, situado en el término de Lucena, su cabida 287 fanegas de tierra con varias encinas y caserío, de la propiedad del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli, se arrienda por seis años, a contar desde el 15 de Agosto de 1866 al 14 de igual mes de el de 1872, en subasta privada, cuyo acto tendrá efecto desde las once a las doce del día 16 de Setiembre próximo en la oficina administración de S. E., donde estará de manifiesto el pliego de condiciones para inteligencia de los licitadores. Lucena 17 de Agosto de 1865. - El administrador de S. E., José Alvarez Osorio 4-3

Pérdida. Se ha perdido una cartera desde el arroyo de S. Lorenzo, calle de S. Pablo, Zapatería, Tendillas, S. Felipe y Tesoro. La persona que la haya encontrado la entregará en dicha calle casa núm. 6 donde recibirá la gratificación de 100 rs. 4-3

Venta. Se venden 7 fanegas y cuartilla de tierra, en término de Montilla y sitio de la Fuente del Caño, de la propiedad de José Alférez; dichas tierras son de vinculación y se venden sin ningún gravamen. Las personas que quieran comprarlas pueden acudir a la calle de San Bartolomé el Viejo núm. 8, para tratar de ellas. 3-3

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen-Suceso, la hay de todos gruesos y largos de la mejor calidad, cortada en la hacienda del Bañuelo, en las montañas de Enero de 1865 y 1864.

Confitería de San Fernando. Gran surtido de chocolates, de las acreditadas fábricas de Málaga, la Riojana, y de Sevilla, Madrid y Habana, la Americana; su precio desde 3 rs. libra a veinte. Tambien lo hay hecho a brazos desde cinco rs. a doce libra. 4-1

Los Pompeyos. Casa de huéspedes. Dicha casa se ha ampliado con la continua, en la que hay cuartos para las caballerías que puedan traer los que la favorezcan.

Centro Industrial y mercantil. Oficinas, Arenal, 15, entresuelo, Madrid.

A consecuencia de haber anunciado en varios periódicos de esta corte que la Dirección general de este Establecimiento comercial habia concebido la idea de crear ocho plazas de inspectores de provincias con el fin de propagar y difundir por toda España los diferentes negocios que ha emprendido, todos de utilidad comun, son tantas las personas que han solicitado dichas plazas, que tomando esto en consideración y asimismo algunas observaciones muy oportunas que nos han dirigido varios sujetos influyentes de esta corte, ha resuelto la Dirección, variando su primer pensamiento, crear una plaza de Sub-director, y un delegado a las inmediatas órdenes del mismo, en cada una de las provincias, cuyos destinos serán dotados con el sueldo anual de 8,000 rs. los primeros y 2,000 de gratificación para gastos de viajes, mediante una consignación de 25,000. Y 6,000 los segundos y 4,000 rs. de gratificación para gastos de viajes, consignando 45,000, y el 2 por 100 ademas de su sueldo de los beneficios que reporten sus gestiones a la casa.

Las personas que aspiren a estos destinos obtendrán mas pormenores en dicho Establecimiento.

Subasta. A las once de la mañana del Jueves 7 de Setiembre próximo se han de subastar en la sala de Juntas de las Escuelas Pías de esta capital, ante los Sres. Patronos de ella, 300 alamos negros y 7 pinos cincachos, que se hallan señalados en el lugar del Rosal, en la sierra y término de la misma, perteneciente a las espresadas Escuelas, bajo el tipo y pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría del Establecimiento. Lo que se hace saber para conocimiento de las personas que quieran interesarse en esta licitación. Córdoba 23 de Agosto de 1865. - El Secretario, Rafael Viguera. 4-1

Subarriendo. En un sitio de mas céntricos de la población se hace de una casa a propósito para comercio: calle San Fernando, 88, informarán, donde tambien se encuentran de venta algunos muebles. 4-1